

l'écho de la Saulaie

N° 9 / JUILLET 2022

INSOLITE

Des moutons dans la ville



EN BREF

Portes ouvertes
au PIVO
p. 2

ÉVÉNEMENTS

Mon été
à Oullins
p. 6

PORTRAITS

Amina, aide à la
création d'entreprise
p. 8

RENDEZ-VOUS RÉGULIERS



• Démarches administratives AMELY

Les lundis de 13h30 à 16h30
Au PIVO, 24 avenue Jean Jaurès
→ ☎ 04 78 50 71 89, sur RDV



• Ateliers réparation de vélos JANUS

Permanences du mardi au vendredi
de 16h à 19h et le samedi de 10h à 13h
et de 14h à 16h
25 avenue Jean Jaurès
→ ☎ 07 49 93 89 06, sans RDV



• Ateliers libres bricolage et outillèthèque LES COMPAGNONS BÂTISSEURS

Les mercredis de 14h à 18h
33 avenue Jean-Jaurès
→ ☎ 06 74 38 79 86, sans RDV

Journée portes ouvertes au PIVO le 5 juillet de 14h30 à 17h30

Venez découvrir les initiatives qui se font dans votre quartier lors d'une **après-midi conviviale pour tous** : les actions culturelles, les animations de quartier, l'accès au droit et l'aide au numérique, la recherche d'emploi, les actions en direction des jeunes...

De nombreuses actions sont présentées : jardinage, compost, création d'entreprise, engagement citoyen, cours de français, cours d'informatique, spectacles, activités sportives, rédaction de courriers et démarches administratives, etc.

+ INFOS 24 avenue Jean Jaurès ☎ 04 78 50 71 89



2022 une année charnière pour La Saulaie

Les premiers travaux dès cet été

La Maison du Projet / PIVO (Pôle d'Initiatives de la Ville d'Oullins)

Comme annoncé fin 2021, le projet urbain se dote d'un lieu d'accueil. Une Maison du Projet va voir le jour à l'angle de l'avenue du Rhône et de l'avenue Edmond Locard. Cet espace accueillera le PIVO pour proposer un lieu ressource sur le quartier.

Le bâtiment, le premier à sortir de terre sur la ZAC (Zone d'Aménagement Concerté), sera exemplaire dans ses ambitions.

→ **Durable** : construit en structure légère bois, une technique de préfabrication des murs et du toit permettra de déplacer l'édifice à la fin du projet.

→ **Réutilisation de matériaux** : les façades du bâtiment seront issues de persiennes et portes récupérées sur le territoire lyonnais.

→ **Participatif** : ces éléments seront préparés et peints lors d'un chantier jeune cet été.

→ **Vivant** : la programmation des expositions de cet espace s'est appuyée sur l'enquête menée en 2021 avec les habitants. Des panneaux, une maquette, des projections viendront présenter l'histoire du quartier et le projet à venir. Les espaces extérieurs permettront également d'organiser des événements collectifs.

Une nouvelle ouverture dans la friche

En complément de cette construction, **une nouvelle traversée pour les modes doux** (marche, vélo, trottinette) sera aménagée. Cette ouverture viendra raccorder l'avenue du Rhône à la rue Tépito. Cet aménagement préfigurera l'emplacement d'une des futures rues du quartier. **Un éclairage spécifique** sécurisera ce cheminement et des plantations seront réalisées de part et d'autre. Ces travaux, de la Maison du Projet/PIVO au cheminement, auront lieu pendant l'été pour une finalisation à l'automne 2022.



© @Meiosis

L'année 2021 a permis d'aboutir aux orientations générales du projet. Le Plan d'Orientation Stratégique, qui définit les ambitions, les principes de construction, d'aménagement et d'organisation spatiale de programmation (logements/bureaux/équipements/commerces) a été présenté à la réunion publique de novembre 2021.

2022 est une année centrale car c'est au cours de cette année que s'effectue la traduction de ces intentions et orientations en propositions concrètes. Ainsi, pendant le premier semestre 2022, les équipes mobilisées ont établi un « **plan de composition** » : il définit l'**implantation des différents équipements, les hauteurs des constructions et les circulations du quartier**. Le second semestre verra les équipes travailler sur la **conception des espaces publics**.

À la fin de l'année, les dossiers réglementaires et administratifs nécessaires à la réalisation des travaux seront déposés.

La concertation, un fil rouge pour le projet urbain

Après la présentation du projet en novembre dernier, une succession de temps de concertation a été organisée dans le cadre des études urbaines du projet d'aménagement. **Deux séries d'ateliers** se sont déroulées en présentiel et à distance afin de cadrer le travail de l'équipe de maîtrise d'œuvre sur les thématiques des espaces publics et des services du futur quartier. Une réunion d'information a également eu lieu avec le club des entreprises de la Saulaie.

Cette concertation va se poursuivre cet été avec un atelier concernant la conception de trois espaces publics du futur projet. À partir de la rentrée, le projet urbain se dotera d'un site internet. Vous pourrez suivre l'avancement du projet, vous informer sur les temps de présentation et de participation à venir, prendre connaissance des concertations réalisées, consulter les actualités des travaux et des études en cours... En attendant, **retrouvez toutes les informations du projet urbain sur jeparticipe.grandlyon.com !**

Plus verte la ville

Bientôt 10 ans que les Habitants aux Mains Vertes fleurissent les rues d'Oullins et en particulier celles de la Saulaie. Shaif Abdullah accompagné par quelques acolytes a commencé par entretenir des petits espaces peu valorisés du quartier. Depuis, le collectif s'est bien étoffé et tous les habitants du quartier - ou presque - ont déjà planté, bouturé ou arrosé. L'ornement des bacs du Square Dubois Crancé et ceux des Saulées (LMH) est une vraie réussite paysagère.

Prochaine étape pour les Habitants aux Mains Vertes : la création d'une cabane à outils sur le square Dubois Crancé avec Les Compagnons Bâisseurs.



Des moutons dans la ville !

La Fête de l'iris est souvent l'occasion de moments inattendus, hors du temps. Cette année encore les surprises artistiques et culturelles ont été nombreuses tout au long du week-end des 7 et 8 mai. La déambulation d'une douzaine de moutons de la Bergerie Urbaine dans le parc Chabrières et dans les rues d'Oullins a été une source d'étonnement et de bonheur pour les petits mais aussi pour les grands citoyens.

Au cœur de la Saulaie

Dans le cadre des réunions publiques « Au cœur des quartiers », Madame le Maire et les élus de l'équipe municipale étaient à la Saulaie le jeudi 2 juin.

Plus de 40 personnes ont répondu à cette invitation pour prendre connaissance des grands projets de la ville - et plus particulièrement sur le projet urbain - et échanger sur les sujets du quotidien à la Saulaie comme l'ouverture de nouveaux commerces, le stationnement, l'emploi des jeunes ou encore le devenir de l'ancienne gare SNCF.



Retour sur les ateliers de la conseillère numérique

Pour aider et rendre autonomes les habitants en difficulté avec les outils numériques, **une conseillère numérique intervient tous les jeudis après-midi au PIVO**. Elle accompagne gratuitement sur rendez-vous sur les problématiques numériques du quotidien : envoyer un document par mail, faire des recherches sur internet, se connecter en sécurité sur ses comptes personnels... Une fois par mois, les ateliers numériques sont l'occasion d'aborder une thématique de manière conviviale, en collectif ! Ainsi les participants ont pu apprendre à scanner des papiers avec un smartphone, découvrir des sites pour trouver et réserver des activités estivales familiales, s'intéresser au projet urbain. Le prochain atelier aura lieu le 7 juillet et sera consacré à la recherche d'emploi sur internet : nous vous y attendons nombreux !



Rendez-vous étonnants du Bac à Traile



Depuis janvier, les Vendredis du Bac rassemblent chaque mois un public plus nombreux !

En avril, petits et grands ont découvert un spectacle de théâtre original au cours duquel était préparée... une véritable moussaka ! En mai, les spectateurs présents ont été très impressionnés par les élèves de la classe de percussions du Conservatoire de Lyon et leur multitude d'instruments...

Installations de commerces à la Saulaie

Avec l'ouverture de Leccino Pizza, l'Hôtel Campanile (devenu IBIS) et son restaurant Boam, **la place Kellermann devient un lieu incontournable de restauration** accueillant et dynamique. Retrouvez des plats italiens et de cuisine française dans une ambiance chaleureuse, en terrasse. Côté restauration rapide, Le Bun's au 12 avenue Jean Jaurès, vous propose son offre de tacos, kebab, burgers...



ÉVÉNEMENTS

Mon été à Oullins

CET ÉTÉ, LES ACTEURS ASSOCIATIFS SE MOBILISENT POUR VOUS !

► **DE 17H À 19H OULLINS SE MET À L'HEURE D'ÉTÉ !**



Du 7 au 22 juillet, rendez-vous du lundi au vendredi de 17h à 19h place de la Convention. Au programme : des jeux avec la Ludothèque, de l'art avec l'ACSO, Veduta et Art et Développement, du sport avec la Gym Volontaire, So Be Happy Attitude et du bricolage avec les Compagnons Bâtisseurs. C'est sans inscription et gratuit ! Venez nombreux !

► **LE BANQUET DE LA SAULAIE**



La belle bouffe, Singa et la Légumerie organisent un grand banquet le mercredi 20 juillet place de la Convention. RDV à 17h pour découvrir les aliments locaux et de saison, imaginer collectivement les recettes à cuisiner, préparer et partager un bon repas dans une ambiance conviviale et festive.

+ INFOS Charlotte Moreau

✉ charlotte.moreau@lalegumerie.org ☎ 06 51 16 70 38

► **LA COLOC OUVRE SES PORTES !**

Le PLO, Janus et la compagnie La Rouquine seront présents dans la cour de la colocation citoyenne InitIALL (anciennement SoColoc) située au 1 avenue Jean Jaurès tous les jours de la dernière semaine de juillet de 17h à 19h. Au programme : sport, initiation au vélo et au théâtre.

► **L'ART PREND SA PLACE AUSSI L'ÉTÉ**



Dans le cadre de *Veduta*, volet participatif et territorial de la Biennale d'Art Contemporain, l'artiste Annika Kahrs invite toute personne qui produit ou écoute de la musique à venir créer une œuvre collective et sonore. Ces ateliers se dérouleront les 20 et 21 juillet au Bac à Traille et prendront la forme d'une balade, à partir d'enregistrements effectués dans la ville d'Oullins, de morceaux sélectionnés par les participants ou de leurs propres créations.

+ INFOS Sur inscription auprès de Fanny Ventre

✉ fventre@labiennaledelyon.com ☎ 07 71 43 78 59

► **S'AMUSER POUR APPRENDRE**



Pour la 1^{re} année, AMASCO, association éducative solidaire agréée par l'Éducation Nationale, propose 2 semaines d'ateliers au sein de l'école de la Saulaie. Du 11 au 22 juillet, les enfants de 6 à 12 ans s'adonneront à des jeux de coopération, testeront des activités manuelles, s'initieront à la relaxation et à la robotique.

+ INFOS Uniquement sur inscription ✉ famille-aura@amasco.fr

☎ 06 24 66 56 57

Ça bouge à la Saulaie

Depuis janvier, **tous les mercredis après-midi à l'école de la Saulaie**, les enfants de trois à neuf ans bénéficient d'**activités sportives proposées par la Gymnastique Volontaire**. Mélanie Descours, animatrice, explique : « Nous débutons la séance par un échauffement puis nous enchaînons avec des jeux sportifs qui développent les capacités physiques en matière d'équilibre et de coordination. Les enfants prennent ainsi mieux conscience de leur rapport au corps dans l'espace. »

La Ville d'Oullins soutient ces activités en mettant à disposition les locaux de l'école. Karima Dalhoumi, médiatrice école familles assiste également aux séances. La Métropole de Lyon a apporté son concours financier au club GV via l'appel à projet Sports solidaires. Le coût financier pour les familles n'est que de 5 € pour six mois pour chaque enfant inscrit.



Tous en forme à la Saulaie, 10 participants à la première séance !

La première séance du programme « *Tous en forme à la Saulaie* » a eu lieu au boulodrome vendredi 3 juin de 15h à 17h. Sur les 100 seniors invités, 20 ont confirmé leur intérêt et 10 sont venus à la première séance de gym douce ! Un début encourageant pour un programme qui prévoit une animation de ce type par mois.

L'objectif est de **créer du lien social entre seniors du quartier au travers de séances d'activités physiques douces et ludiques** animées par des coaches.

Cette première séance a été un grand moment d'humanité et de bonne humeur partagée grâce en particulier à Jérémy, coach de l'association GV Oullins. Ses jeux et exercices ont ravi les participants. Prochaine séance le vendredi 1^{er} juillet à 15h avec une marche dans le quartier un peu particulière... Participez pour en savoir plus !

+ INFOS Solange Casini ☎ 06 79 25 75 76



L'art de la boxe

Ouvert tous les soirs de la semaine, le Boxing Club de la Saulaie est tenu par Salah Ounalli qui prend soin de ses 50 jeunes adhérents âgés de 8 à 18 ans. Que ce soit à travers la boxe éducative ou amateur, **ces jeunes peuvent ainsi relâcher la pression, travailler leur persévérance, prendre confiance en eux, et faire des rencontres avec des jeunes d'autres communes** lors de matchs amicaux. Une belle leçon de vie pour toutes et tous !

+ INFOS Salah Ounalli ☎ 06 99 70 61 48

Amina , aide à la création d'entreprise

Au cœur de l'écosystème entrepreneurial, les « CitésLab » représentent souvent le premier ingrédient du succès des créateurs et des entrepreneurs. Au quotidien, le *CitésLab du Sud Ouest Lyonnais* participe à la vie des quartiers afin de faciliter le repérage des porteurs de projets potentiels et des entreprises installées avec l'idée d'assurer la réussite de leur projet.

Clarifier son idée pour en faire un projet d'entreprise viable, analyser sa trésorerie, repenser sa stratégie commerciale, renforcer sa présence sur le digital, se former et

s'informer sont autant de thématiques qui peuvent être abordées. Tout au long du parcours de l'entrepreneur, une orientation vers les acteurs et les réseaux du territoire peut être réalisée afin de connaître les aides financières et les appuis disponibles sur le territoire.

Amina, Cheffe de projet *CitésLab du Sud Ouest Lyonnais* est présente tous les jeudis en matinée au Pôle d'Initiatives de la Ville d'Oullins.

+ INFOS Sur RDV.

✉ amina@grainesdesol.fr

☎ 06 61 55 20 95



© Grégory Rubinstein - CollectifDesFlousFurieux

7 bougies pour le Conseil Citoyen de la Saulaie !



Depuis 2015, une quinzaine d'habitants et salariés de la Saulaie se sont retrouvés régulièrement pour échanger sur leur quartier à travers un « Conseil Citoyen » dont le rôle est de favoriser l'expression des habitants aux côtés des acteurs institutionnels. À l'occasion de leur 7^e année de fonctionnement, une étude a été menée par Angèle, stagiaire au PIVO, auprès de membres et anciens membres du Conseil Citoyen. Leurs précieux témoignages ont mis en lumière l'expérience enrichissante qu'ils ont vécue et qui leur a permis :

- d'en apprendre encore un peu plus sur leur quartier,
- de soulever les problématiques qu'ils rencontrent auprès des institutions,
- de participer à de nombreux échanges avec une multiplicité d'acteurs,
- d'organiser des événements conviviaux et créer du lien social.

Les nouveaux volontaires sont toujours les bienvenus ! Vous souhaitez continuer de faire vivre le Conseil Citoyen et contribuer à l'évolution de votre quartier ? + INFOS ✉ cclasaulaie@gmail.com

L'écho de la Saulaie

2 numéros par an (1 000 exemplaires)

Imprimé sur papier PEFC

Directeur de la publication : Clotilde Pouzergue

Responsable de la rédaction : Caroline Vachal

Rédaction : PIVO, Direction de la communication

Création graphique : Service communication

Photographies : Thomas Carrage, Service communication, Shutterstock.

Impression : Courand et Associés

CONTACTEZ-NOUS : ☎ 04 72 39 73 13

✉ contact@ville-oullins.fr 📠 oullins.fr

REJOIGNEZ-NOUS SUR :

📘 Oullins 📺 @VilledOullins

📷 ville_oullins 🏠 Ville d'Oullins